

1. Record Nr.	UNINA9910136927503321
Autore	Bellon Catherine
Titolo	Aux origines de Lyon // Christian Goudineau
Pubbl/distr/stampa	Lyon, : Alpara, 2015
ISBN	2-916125-21-3
Descrizione fisica	1 online resource (128 p.)
Altri autori (Persone)	Burnouf Joëlle Desbat Armand Genin Martine Godard Catherine Krausz Sophie Laroche Colette Mandy Bernard Martin Jean-Michel Monin Michèle Picon Maurice Sandoz Gérard Thirion Philippe Vérot-Bourrely Agnès Goudineau Christian
Soggetti	Urban Studies Archaeology Antiquité fossé céramique archéologie instrumentum colonie Protohistoire Gaules César camp militaire campement Tacite Suetone Dion Cassius Ciceron Strabon

Sénèque

Lingua di pubblicazione

Francese

Formato

Materiale a stampa

Livello bibliografico

Monografia

Sommario/riassunto

Depuis quelques années, Lyon a connu un nombre impressionnant de chantiers de sauvetage - qui ont plus d'une fois défrayé la chronique ! La rue des Farges, le Verbe-Incarné, les fouilles liées au métro, d'autres encore. Ces chantiers ont livré des masses considérables d'informations et de matériel, qui renouvellent en grande partie nos connaissances. Ce livre, qui est né d'une rencontre scientifique, se propose de faire le point sur les origines de Lyon. En premier lieu, sont présentés les principaux résultats des découvertes qui ont mis au jour, à Gorge-de-Loup, une installation des VI<sup>e</sup> et V<sup>e</sup> siècles. Puis, 400 ans s'étant écoulés, on se retrouve au I<sup>er</sup> s. av. J.-C. : Lyon a-t-elle connu, avant la fondation de Plancus, une occupation gauloise ? César y installa-t-il un camp ? Pourquoi et comment se fit la fondation coloniale ? Les textes antiques ont été repris, re-traduits et commentés. Les fossés du Verbe-Incarné sont décrits et étudiés : ouvrage militaire ? de quand ? Les installations les plus anciennes de Fourvière et de la Sarra sont analysées et leur matériel disséqué. Les conclusions ? Elles mettent plutôt à mal les théories reçues. Cet ouvrage collectif a mobilisé de nombreux chercheurs. Il ne s'adresse pas seulement au milieu scientifique. Les informations qu'il apporte sont aussi destinées aux enseignants et, plus largement, à tous ceux qui - à Lyon et bien au-delà - s'intéressent aux racines de la métropole des Gaules.